

Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2016/17



Protokoll Nr.: 3 Datum: 22.06.2016
Ort: Vereinshaus in Ruggell Zeit: 19:10 – 21:50 Uhr
Teilnehmer Rainer Kühnis, Präsident Christian Marxer, Leiter Kurswesen,
Markus Risch, Vizepräsident Roger Steuble, Obmann Fischereiaufseher
Gottlieb Sele, Aktuar
Entschuldigt: Helmuth Ritter, Kassier
Nadine Walser, Leiterin Veranstaltungen
Gäste:
Verteiler: FVL Vorstand

	Besprechungspunkt	zuständig / Termin
1.	Begrüßung Der Präsident begrüßt alle Teilnehmer zur 3. Vorstandssitzung des Fischereivereins Liechtenstein im Vereinsjahr 2016/17.	
2.	Genehmigung des Protokolls Das Protokoll vom 18.05.2016 einstimmig genehmigt.	
3.	Korrespondenzen Eingänge a. Einladung Amt für Umwelt zur Präsentation des Biberkonzepts Ausgänge b. Verschiedene E-Mails	20.06.2016 20.06.2016
4.	Wiedereintritte, Ehrungen, Aufnahmen, Austritte & Ausschlüsse <u>a. Aufnahmen</u> keine ----- <u>b. Ausschlüsse</u> keine ----- <u>c. Austritte</u> keine ----- <u>d. Einzahlungen Arbeitseinsätze</u> Markus Risch informiert darüber, dass zwei Mitglieder ihre Arbeitseinsätze nicht wie eingeteilt absolviert haben. Ein Mitglied erklärt in einem Schreiben an Markus Risch, dass er die Aufforderung zum Arbeitseinsatz nicht richtig verstanden habe. Er möchte daher die Arbeitsverichts- und Bearbeitungsgebühr nicht bezahlen. Im Anschluss wird die Höhe der Bearbeitungsgebühr diskutiert.	

Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2016/17



FISCHEREIVEREIN
LIECHTENSTEIN

	Besprechungspunkt	zuständig / Termin
	<p>Beschluss</p> <ul style="list-style-type: none">- Ein Mitglied muss den Arbeitseinsatz und die Bearbeitungsgebühr von insgesamt CHF 200.-- einzahlen.- Ein Mitglied muss den Arbeitseinsatz und die Bearbeitungsgebühr von insgesamt CHF 200.-- einzahlen. Aufgrund dessen, dass sich dieses Mitglied wiederholten Mal in diesem Jahr negativ verhalten hat, soll er zudem für das Abräumen beim Fischessen aufgeboten werden.- Ein Mitglied muss den Arbeitseinsatz und die Bearbeitungsgebühr von insgesamt CHF 200.-- einzahlen.- Ab dem kommenden Vereinsjahr 2017 soll für das unentschuldigte Fernbleiben (Fernbleiben ohne Ersatz) von einem Arbeitseinsatz, eine Bearbeitungs- und Strafgebühr von CHF 150.-- eingezogen werden.	<p>Kassier/ sofort</p> <p>Kassier/ sofort Nadine Walser / Fischessen</p> <p>Kassier/ sofort</p> <p>Kassier / 2017</p>
5.	<p>Kurzberichte aus den Kommissionen und Arbeitsgruppen</p> <p>a. <u>Pro Fisch Alpenrhein</u></p> <p>1. Am 22.06.2016 findet im FVL Vereinshaus in Ruggell eine Sitzung der Koordinationsgruppe (KG) statt. An dieser Sitzung soll nach Möglichkeit festgelegt werden, dass für die weitere Etappe am Parallelgraben, die Rechnungen direkt an die ProFA gerichtet werden können.</p> <p>2. Der Präsident und der Aufseherobmann haben sich mit Andy Götz zu einem Gespräch getroffen. Dabei wurde unter anderem die evtl. Teilnahme der ProFA am Rhyfäscht 2017 besprochen. Als Vorschlag könnte sich der FVL das Rhyfäscht 2017 in Ruggell vorstellen. Evtl. mit einem Themenabend am Vortag.</p> <p>3. Es liegen der ProFA Einladungen zur Fischermesse in Chur, sowie von Lukas Indermayer zum Austausch mit der IRKA vor. Zudem findet ein Treffen mit den Fischereifachstellen am Alpenrhein statt, indem die Schonmasse besprochen werden sollen. Der FVL sieht insbesondere bei der Angleichung der Schonzeiten beim Felchen Probleme.</p> <hr/> <p>b. <u>CIPRA Liechtenstein</u> keine Aktivitäten zu berichten.</p> <hr/> <p>c. Aus dem Fischereibeirat Stand Anpassungen Reglemente und Gesetze: - Es wird voraussichtlich im Herbst mehrere Änderungen in der FischV geben.</p> <hr/> <p>d. <u>ARGEFA</u> Einladung München Haus der Fischerei.</p>	<p>Aufseherobmann</p> <p>Präsident und Aufseherobmann</p> <p>Aufseherobmann</p>
6.	<p>Rückblick und Vorschau Anlässe</p> <p>a. <u>Rückblick Praxiskurs vom 21.05.2016</u> Erfolgreich absolviert.</p> <hr/> <p>b. <u>Rückblick Besuch FBP Ruggell beim FVL vom 12.06.2016</u> Toller Anlass.</p>	

Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2016/17



FISCHEREIVEREIN
LIECHTENSTEIN

	Besprechungspunkt	zuständig / Termin
	<p>c. <u>Rückblick Arbeitseinsatz Neophytenantag vom 18.06.2016</u> Toller Anlass mit befreundeten Verbänden.</p> <p>f. <u>Vorschau weitere</u> keine</p>	
7.	<p>Kartenwesen Verkaufsstellen Für die Aufschaltung Online-Kartenausgabe ist der 1. Oktober 2016 geplant.</p>	
8.	<p>Bruthaus & Fischerhüsli</p> <p>a. <u>Fischerhüsli</u> 1. Inneneinrichtung 1.1 Sideboard Das offerierte Sideboard für das Vereinshaus wird voraussichtlich in Woche 26 montiert.</p> <p>1.2 Ordnung (im Vereinshaus und Bus) Der Präsident appelliert an alle, im Vereinshaus sowie dem Vereinsbus stets für Ordnung und Sauberkeit zu sorgen.</p> <p>2. Büro/Archiv 2.1 Landesarchiv/Aktenplan Siehe Protokoll der letzten Sitzung.</p> <p>2.2 Archivbox Bruthaus Martin Steiger wird ein Prototyp einer Archivbox voraussichtlich in der Woche 26 zur Verfügung stellen.</p> <p>b. <u>Aquakulturbetrieb</u> 1. Bruthaus und Aussenbecken</p> <p>1.1 Bühne Binnenkanal Siehe Protokoll der letzten Sitzung.</p> <p>1.2 Stand alte Pumpe Siehe Protokoll der letzten Sitzung.</p> <p><u>2. Finanzierungsstand</u> Der Kassier informiert den Präsidenten im Vorfeld zur Vorstandssitzung darüber, dass der FVL finanziell auf einer gesunden und soliden Basis steht.</p> <p><u>3. Stand Rechen</u> Immer noch offen. Offenbar momentan an der Pneumatik am Arbeiten.</p>	

Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2016/17



FISCHEREIVEREIN
LIECHTENSTEIN

	Besprechungspunkt	zuständig / Termin
	<p><u>4. Stand Aquarium</u> Das Kühlaggregat konnte nicht repariert werden. Es muss daher ein neues Kühlaggregat eingebaut werden.</p> <p><u>5. Stand UV</u> Noch nicht umgesetzt</p> <p><u>6. Anfrage LKW wegen Mühleholzweiher</u> Die LKW fragen an, ob für den FVL die Mühleholzweiher in Vaduz noch von Interesse sind. Beschluss Der Spoerryweiher wird vom FVL nicht mehr gebraucht. Dies soll den LKW so mitgeteilt werden.</p> <p><u>7. Aussenbecken Mühlebach</u> Ein unrechtmässig angelegtes Entengehege bei den Aussenbecken am Mühlebach in Ruggell, wurde vom Präsidenten beanstandet und mit den Anwohnern geklärt.</p>	<p>Markus Risch / 2016</p> <p>Aktuar / sofort</p>
9.	Stausee Steg Siehe unter Punkt 5 c.	
10.	Projekte a) Stand Tentscha - ca. 600m sind bereits in Hegeeinsätzen von Unrat, Schlamm und Totholz befreit worden. Zudem wurden in der Uferböschung Lichtschneisen geschaffen. - Auch im Jahr 2017 soll der Schwerpunkt der Hegeeinsätze am Tentscha liegen. - Der Tentscha wird als natürlich dotiertes Gewässer in die Gewässerkarte aufgenommen.	
11.	Stand Wissenstransfer im Verein 1. Stand Ausbildung Fischwart Rainer und Markus Status unverändert. 2. Stand E-Befischungskurs Kursbestätigungen wurden unterzeichnet.	Präsident / sofort

Protokoll

Vorstandssitzung des FVL 2016/17



FISCHEREIVEREIN
LIECHTENSTEIN

	Besprechungspunkt	zuständig / Termin
12.	<p>Varia</p> <p><u>12.1 Newsletter Vorschau</u> Der Newsletter soll ca. alle 3 Monate verschickt werden. Freiwillige für Arbeitseinsätze sollen nach Bedarf jedes Mal angesprochen werden.</p> <hr/> <p><u>12.2 Parallelgraben Unterhalt Etappe</u> Das ABS unterbreitet dem FVL das Angebot, dass der FVL für die revitalisierte Etappe beim Bruthaus den Unterhalt übernimmt. Das Angebot soll geprüft werden.</p> <hr/> <p><u>12.3 Angebot ABS für Neophytenbekämpfung</u> Dem FVL liegt das Angebot vom ABS vor, dass der FVL bei der Neophytenbekämpfung vermehrt eingesetzt wird. Das Angebot soll geprüft werden.</p> <hr/> <p><u>12.4 Arbeitsanfrage</u> Eine Gymnasiastin aus Vaduz hat sich schriftlich beim Präsidenten für eine Ferienarbeit beworben.</p> <p>Beschluss Sie soll zu üblichen Vergütungsansätzen für die Archivierung der FVL Dokumente eingesetzt werden.</p> <hr/> <p><u>12.5 Fischer-Stammtisch</u> Am 1. Juli im Restaurant Kainer.</p> <hr/> <p><u>12.6 Fischertreff in Ruggell</u> Es wird die Idee eingebracht, dass z.B. jeden letzten Sonntag im Monat, jeweils am Morgen die Türen im Vereinshaus in Ruggell für ein Treffen der Fischer und anderen Besuchern offen stehen könnte. Die Idee soll weiter geprüft werden.</p> <hr/> <p><u>12.7 Umweltkommissionen</u> Roger Steuble informiert darüber, dass für den Herbst ein Treffen der Ruggeller und der "Bärger" Umweltkommission beim FVL stattfinden soll. Der Termin ist noch nicht fixiert. Ob nur der Fischwart vor Ort sein soll oder auch der FVL Vorstand ist ebenfalls noch offen.</p> <hr/> <p><u>12.8 Trockenmauer beim Bruthaus</u> Der Präsident informiert darüber, dass die Finanzierung der Trockenmauer durch die Gemeinde Ruggell auf gutem Weg ist.</p>	<p>alle</p> <p>Markus Risch, alle / 2016</p> <p>Markus Risch, alle / 2016</p> <p>Präsident / sofort</p> <p>Alle / 2016</p> <p>Roger / Herbst 2016</p> <p>Präsident / 2016</p>

Für das Protokoll:

Gottlieb Sele

Aktuar